

Sainte Trinité (B)

EVANGILE

+ Matthieu, 28, 16-20

Les onze disciples allèrent en Galilée, sur la montagne que Jésus leur avait désignée. Quand ils le virent, ils se prosternèrent devant lui. Mais quelques-uns eurent des doutes. Jésus, s'étant approché, leur parla ainsi: Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre. Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde.

Parole de Dieu

HOMELIE

31-05-2015

L'ESSENTIEL DU CRÉDO

Au long des siècles, les théologiens chrétiens ont élaboré de profondes études sur la Trinité. Cependant, beaucoup de chrétiens d'aujourd'hui ne réussissent pas à capter ce que ces sublimes doctrines ont avoir avec leur vie.

Il semble qu'aujourd'hui nous avons besoin d'entendre parler de Dieu avec des paroles humbles et simples, touchant notre cœur confus et désorienté, et réconfortant notre foi chancelante. Il nous faut, peut-être, récupérer l'essentiel de notre credo pour apprendre à le vivre avec une joie nouvelle.

«Je crois en Dieu le Père, créateur du ciel et de la terre».

Nous ne sommes pas seuls devant nos problèmes et nos conflits. Nous ne sommes pas tombés dans l'oubli. Dieu est notre «Père» bien-aimé. C'est ainsi que Jésus l'appelait et c'est ainsi que nous l'appelons aussi. Il est l'origine et le but de notre vie. Il nous a tous créés rien que par amour et il nous attend tous avec son cœur de Père à la fin de notre pèlerinage à travers ce monde.

Ils sont nombreux ceux qui aujourd'hui nient ou oublient son nom. Nos enfants s'en éloignent petit à petit, alors que nous, croyants, ne savons pas comment leur communiquer notre foi. Mais Dieu continue de nous regarder tous avec amour. Même si nous vivons plongés dans les doutes, nous n'avons pas à perdre la foi en un Dieu Créateur et Père car nous aurions perdu notre ultime espoir.

«Je crois en Jésus Christ, son Fils unique, notre Seigneur».

C'est lui le grand cadeau que Dieu a fait au monde. C'est lui qui nous a dévoilé comment est le Père. Pour nous, Jésus ne sera jamais un homme de plus. En le regardant, nous voyons le Père: dans ses gestes nous décelons sa tendresse et sa compréhension. En lui nous pouvons sentir un Dieu humain, proche, ami.

Ce Jésus, le Fils aimé de Dieu, nous a encouragés à bâtir une vie plus fraternelle et plus heureuse pour tous. C'est là le plus grand souhait du Père. Il nous a indiqué, en plus, le

chemin à suivre: «Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux». Si nous oublions Jésus, qui occupera sa place vide? Qui pourra nous offrir sa lumière et son espérance?

«Je crois en l'Esprit Saint, qui est Seigneur et qui donne la vie».

Ce mystère de Dieu n'est pas quelque chose de lointain. Il est présent au plus profond de chacun de nous. Nous pouvons le reconnaître comme Esprit qui anime nos vies, comme Amour qui nous pousse vers ceux qui souffrent. Cet Esprit c'est ce qu'il y a de meilleur au-dedans de nous.

*José Antonio Pagola
Traducteur: Carlos Orduna*

HOMELIE

03-06-2012

LE MEILLEUR AMI

Au cœur de la foi chrétienne en un Dieu trinitaire il y a une affirmation essentielle. Dieu n'est pas un être obscur et impénétrable, renfermé de façon égoïste sur lui-même. Dieu est Amour et rien qu'Amour. Nous, chrétiens, nous croyons que dans le mystère ultime de la réalité, il n'y a que l'Amour qui donne sens et consistance à tout.

Jésus n'a écrit aucun traité sur Dieu. On ne le trouve jamais en train de faire aux paysans de Galilée un exposé sur lui. Pour Jésus, Dieu n'est pas un concept, une belle théorie, une définition sublime. Dieu est le meilleur Ami de l'être humain.

Les chercheurs n'ont aucun doute à propos d'une donnée recueillie dans les évangiles. Les gens qui entendaient Jésus parler de Dieu et qui le voyaient agir en son nom, expérimentaient Dieu comme une Bonne Nouvelle. Ils ressentent ce que Jésus dit à propos de Dieu comme quelque chose de neuf et de bon. L'expérience qu'il communique et qu'il répand leur paraît la meilleure nouvelle qu'ils peuvent entendre sur Dieu. Pourquoi ?

La première chose qu'ils comprennent peut-être, c'est que Dieu est à tout le monde et non pas seulement à ceux qui se sentent dignes de se présenter devant lui dans le temple. Dieu n'est pas attaché à un lieu sacré. Il n'appartient à aucune religion. Il n'est pas la propriété des personnes pieuses qui font le pèlerinage à Jérusalem. D'après Jésus, « il fait lever le soleil sur les bons et sur les méchants ». Dieu n'exclut et ne discrimine personne. Jésus invite tout le monde à lui faire confiance : « Lorsque vous priez, dites : Père ! ».

Avec Jésus, ils découvrent progressivement que Dieu n'appartient pas seulement à ceux qui se rapprochent de lui chargés de mérites. Plutôt que de les écouter, il écoute ceux qui, se sentant des pécheurs impénitents, implorant sa miséricorde. D'après Jésus, Dieu est toujours en train de chercher ceux qui se sentent perdus. C'est pour cela qu'il se sent l'ami des pécheurs et qu'il leur dit «être venu chercher et sauver ce qui était perdu ». Ils se rendent compte aussi que ce n'est pas le Dieu des sages et des savants. Jésus rend grâce au Père car il lui plaît de révéler aux petits ce qui est caché aux yeux des

savants. C'est plus facile pour Dieu de s'entendre avec les gens simples du peuple qu'avec les sages qui croient tout connaître.

Mais ce qui les a sans doute le plus convaincu que Jésus expérimentait Dieu comme le meilleur Ami de l'être humain, ne cherchant que notre bien et s'opposant seulement à ce qui peut nous nuire, c'est la vie de Jésus, consacré au nom de Dieu à soulager la souffrance des malades, à libérer les possédés des esprits mauvais, à racheter les lépreux de leur marginalisation, à offrir le pardon aux pécheurs et aux prostituées... Les disciples de Jésus n'ont jamais mis en question que le Dieu incarné et révélé en Jésus est Amour et rien qu'Amour à l'égard de tous.

José Antonio Pagola
Traducteur: Carlos Orduna

HOMELIE

07-06-2009

L'ESSENTIEL DU CRÉDO

(Voir homélie 31-05-2015)

José Antonio Pagola
Traducteur: Carlos Orduna

Blog: <http://sopelakoeliza.blogspot.com>
<http://iglesiadesopelana.blogspot.com>

José Antonio Pagola Itxaldiaren Bideoak ikusteko:
<http://iglesiadesopelana3v.blogspot.com>